

Mixquiahuala  
(Donde hay muchos mezquites redondos)

Construcciones religiosas:	Clasificación:	Ubicación:
San Antonio de Padua	Parroquia	Mixquiahuala
El Calvario	Capilla	Mixquiahuala
Los Santos Reyes	Capilla	Tepeitic

#### Historia

“Esta población es una de las más antiguas del estado de Hidalgo. Los títulos de Mixquiahuala son del año de 1546 en que se dividió en dos partes: la una correspondía al Rey y a María carral y la otra mitad al heredero de pablo Retamales; tenía poco más de una legua de largo por otra de ancho y una estancia sujeta llamada Huilotepec, que significa “en el cerro de las palomas.” “La evangelización estuvo a cargo de los franciscanos que establecieron convento en 1539 en Tula, pero la destrucción de la primitiva Iglesia que parece haber tenido la advocación de San Andrés, actual patrono del pueblo, no permite establecer si ellos fueron los que la fundaron o si esto lo hicieron los agustinos de Actopan, que más tarde la atendieron hasta 1568 en que fue secularizada y tomó cargo de ella el cura Domingo Enríquez. No es sino hasta el año de 1576 cuando se le erige en parroquia subordinada a la vicaría foránea de Huichapan bajo la advocación de San Antonio de Padua.” (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).